



## 2

### ECO TEMPO: LE COUP DOUBLE

Dans le Gers, l'entreprise Eco Tempo recycle des montres et des bijoux, neufs ou usagés, en s'appuyant sur l'insertion sociale professionnelle.

Si une entreprise peut se targuer d'être à l'heure au rendez-vous d'une société écoresponsable pour laquelle le temps presse, c'est bien le concept gersois Eco Tempo. Créée et déposée en 2010 par la société française JLB Brand, Eco Tempo réussit le coup double: il conjugue à la fois l'ambition écologique en recyclant montres et bijoux, et l'insertion sociale en confiant ce travail depuis septembre 2020 à AGOREA, une structure employant des salariés en situation de handicap.

Concrètement, il s'agit de redonner vie aux montres et aux bijoux usagés, qu'ils soient en bon ou en mauvais état, par le recyclage de leurs composants. Jean-Luc Bernerd, fondateur d'Eco Tempo, souligne: "Nos services s'adressent aux professionnels – qui paient une adhésion annuelle – comme aux particuliers – gratuit. Depuis 2010, nous avons récupéré près de quinze tonnes de montres et bijoux, dont cinq pour la seule année 2020 (250 kg sont issus des particuliers, le reste de professionnels)."

Cette récupération des déchets est considérée d'utilité publique: en effet, certaines montres, à quartz notamment, sont classifiées comme des déchets DEEE (déchet d'équipement électrique et électronique) et, à ce titre, ne peuvent être jetées n'importe où, n'importe comment. "Nous récupérons et collectons les montres par différents moyens, comme les courriers ou les points de collecte. Dans nos ateliers, elles sont démantelées par les salariés d'AGOREA puis triées, pièce par pièce. Chacune de ces pièces aura une destination spécifique: le recyclage ou le réemploi", indique Jean-Luc Bernerd. Avant de reprendre vie au cœur d'une autre montre, par la réparation ou la création d'un nouveau modèle.